



敬子さん、 友推挙を祝い、 美津枝さんの会 会員推挙、 それまでの道の 千原 嶋崎

めるように努力をしている姿が見

せることで刺激を与え、

意欲を高

会員、会友推挙お祝い会にて。

推挙お祝 ウスバアル 10月8日、 神戸三宮のグ トにて会員、 1]

会が開催されました。 内田玲子さんの 寅屋壽廣さん、

会友

支部活動を盛り上げる兵庫支部の恒例行事で 11月の山形支部撮影会メンバー。 6月には、

目標に多くの を飾ろう」を 美術館に写真 を輩出してき 入賞・入選者 2 0 2 4 50 年

会員を中心に創立され50周年を迎山形支部は、故・飛塚英寿名誉 えました。飛塚名誉会員の「東京の 記念展や研修会を開催山形支部が創立50年 作品をあわせた1 多くの方が訪れ好評でした。 山形市内はもちろん、 展と東北地区公募展の入賞・入選

04点を展示。

県内外から

腕を磨きました。その後は、 般参加者も加わり、 に撮影研修会を午前中に実施。一 新そばを味わいながら交流を深め、 楽しい時間を過ごしました。 み営業しているおそばやさんにて の森近くの閉校した学校で土日の また11月には、 県民の森を会場 23名が撮影の 県民

の声を語り、 27名の参加者と写

実施。 ブレ 真談義に話が咲きました。 なりゲストにはファミリーも参加 ニーの三頭、ニワトリもモデルに ホースアイランドを舞台に、 して大雨の中での大撮影会となり 兵庫支部では、 11月2日には兵庫支部撮影会を ッド、 50名の参加者が淡路シェア 農耕馬 (寒立馬)、 交流を活発化さ サラ ポ

照井四郎会員が 能登地震復興支援展を開催

2024年元日に石川県能登地方を震度7の地震が 襲い、大きな被害を受けました。照井四郎会員は2月、 4月、そして6月の3回、延べ12日間、惨状と現地の声 「瞬間証言」を記録。その光景を広く知ってもらおう と7月9日から18日まで和歌山フォルテワジマで復 興支援展「能登地震1.1|を開催しました。会場に置 いた「おきもちカンパ」で集まった124,516円は和歌 山県庁を通じて、能登半島へ全額送られました。

徳島支部でセミナー開催 マ撮影の大切さを学ぶ



11月10日(土)、2024年 二科会写真部徳島支部セ ミナーを開催。三重支部の 矢田新男会員を講師に「ノ ラ猫に魅せられて40年

と題して、テーマを持って撮影することの大切さをお 話しいただきました。セミナーには支部員31名が参 加し、意義のある貴重な3時間を過ごすことができ、 今後の作品づくりが楽しみです。

各支部で若者との交流を模索 oung部門の応募数増加へ

芸文美術館で開催。二科会写真部

周年を記念する支部員作品展を県

写真雑誌

高校

参加促進に繋がるような活動がさ 国の各支部では若者の二科展への 数の伸び悩みがありましたが、全 れています ng部門は、 第72回展からスター 初回とあって応募 し た Y

また石川支部では、神谷支部長な 仕上げて二次審査に挑みました。 リントからパネル作りまで自作で 応募を依頼。 部長は県下の高校写真部へ出向き、 72回展を前に福井支部の山内支 入選内定を受けてプ

っと元気になることでしょう。

募展の説明、 金沢大学を訪問し、

若者の写真への考え方から刺激を をかけることで二科会写真部がも る学校の写真部などへ積極的に声 さんやお孫さん、 受けるなど、 を見据えて活動を行うとともに、 真部連盟とのコラボ企画を検討す の応募に向けて、 トのある動きが見られます。 るなど、各支部とも次世代の二科 さらに長野支部では日本学生写 双方にとってメリッ 写真をやるお子 さらには所属す 3 月

北陸大学、 どが金沢美術大学、

出品を依頼。 金沢学院大学 公

43名が来場し、 コロナ禍 第108 でした。二科会写真部では、 写真部や大学写真部などに応募促

場も連日多くの写真ファンなどで 以前の水準へと戻りつつあり、 た。 進をしているほか、

術館で開催されました。 回の二科展として、期間中に7万 (月)まで東京・六本木の国立新美024年9月4日(水)から16日 第72回の二科会写真部展は、

味のある作品が並び、二科の写真 募数は少なかったのですが、新鮮 を傾けていました。 に新たな風が吹き始めてきた印象 に対して講評を行い、 人が食い入るように入賞理由に耳 会員、大貫亘名誉会員によるギャ 目の応募ということもあ 新設されたYou 7日と8日には蜂須賀秀紀名誉 ークが開 かれ、 ng部門は1 たくさんの 入賞作品 6 応

写真部の認知度向上の活動も行っ

添削教室を展開するなど、

二科会

募できます。

(3枚組写真)、C・Yo

u n g 部

これからプリントづくりをする

大きな変更点となっているの 間違えないようにご確認くだ

(単写真) での募集となります。

門(単写真のみ)、B・組写真部門

よって、73回展は、

A •

単写真部

写真部とオンラインでつないでの

トコン』の誌面で、

全国の高校

れられることになっていますので、

トフォトファンは安心して応

ています。 から10日(月)までの作品各地で配布され、3月1 真部門の1ジャンルとして組み入 部門へ応募していた作品は、 止となったことです。これまで同 なるのは、アー ころでしょう。72回展と大きく異 向けてみなさん動き出していると そして、 (月) までの作品受付に 第73回展の公募規約も フォト部門が廃 日 単写

さい。

また、

Eが遅れた場合は不出名誉会員・会員・会

で、

品扱いとなりますのでご注意くだ 友作品の提出が遅れた場合は不 要項の変更に注意

2024年度 第72回二科会写真部展授賞式

2025 第73回 二科会写真部展

3月1日(土) ~ 3 月10日(月) 消印有効

【応募部門】 単写真部門/組写真部門/Young部門 【作品発表】第109回二科展 国立新美術館 2025年9月3日(水)~9月15日(月)

大きな 変更点

アートフォト部門が廃止となり、 単写真部門へ組み込まれる 超光沢プリント(クリスタルなど)

※名誉会員・会員・会友提出プリントも同様

二重応募・類似作品にご注意を!

● 応募作品は「未発表作品」に限ります。結果が出るまでに同 じ作品、類似する作品を他の公募展やコンテストに応募す ると二重応募や類似応募となる可能性があるので応募を控 えていただきますようお願いいたします。

での応募は不可

- 他のコンテストなどで入賞・入選となった作品や公表の印 刷物に掲載、WEBサイトに掲載されたものは「既発表作品」 となりますので応募できません。
- ●「既発表作品」「類似作品」と主催者が判断し、 認めた場合は、入賞・入選を取り消します。
- グループ撮影会などにおける類似作品につ いては、REAL32号をご参照ください。



3 REAL REAL 2

24年より新設されたYロ 現在は日本大学芸術学部写真学科 で学んでいる柳生陽音さん。 っかけをお聞きすると、 お しました。 いてラボネット 写真を始め . ウ ー U 2 たき n g ク賞

高校は写真部が活躍していること真部に入りたかったんです。丹生 写真は好きになっていきましたが、 を撮っていましたが、 でもやっぱり悔しくて」 で有名でしたが、 「小学5年頃に祖父にコンデジ ŧ っていましたが、高校では写らって景色や身の回りの動物 に出しても全部負けて……。 1年生の頃は、

イスを受けたと言います。 「写真の内容や編集方法など具 を見てもらい、 そこからは顧問の先生などに作 積極的にアド バ

入賞できるようになりました」 体的に指導してもらい、 められたからだという。 ただき、 二科展への応募は福井支部の 「わざわざ写真展へ足を運んで が同校での写真展へ来て勧 応募してみようと。 だんだん

ます。

いまは築地でバイ

仲が良かった友だちと後輩のカ したのは高校の卒業式で3年間





学生部門が廃止から10年。若者に写真 ブームが訪れている中、その感性を展示 に加え、次代の二科を見据えたものにし ようと72回展よりYoung部門を新設。 入賞した二人に話をお聞きしました。

が大事だと思っています」 分の意図や作風が通じるかどう 人の多さに驚きました。 コンペへの応募は、 の作品群にも圧倒されましたね。 「写真家になりたいと思って 将来について話が及ぶと、 表彰式で檀上へ上がっ を撮影させてもらった作品で 評価されうれしかった」 結果よりも自 展示会場 たとき、 か

つき、

一人で撮ったのだとい

う。

ら東京 姿は眩いばかりです。 て着実に夢の実現に向か 多くて充実しています」 L ら作品撮りもしています。 たが、 写真家のアシスタント へと環境が大きく変わりま 写真に触れられる機会が って ŧ して いる

コ

で学んだ写真の技術で子どもたち撮りたいし、保育士になって高校その大学の雰囲気が伝わる写真が

ってくれる

した。 です」と 力強く 語

した ま

を撮り、

保護者に喜んでもらえる

「歴史市る公募展で ١ ا 福井か なが () 3年生の池田遥さんはスマホで友 岐阜県の関市立関商工高等学校 奨励賞「視線」 池 田

るまで 4週間

かかりまし

た。

モデ

ルになってくれた子にも感謝です」

このアイデアは池田さんが思

だ瞬間を撮れた納得の一枚ができ

っきり見える位置にカードが飛ん て何度も撮影しました。左目がは てもらって、

い、と頼んだんです。

、ストロボ3灯を使ったんです。朝、部室に来

人がいて、

モデルになってくださ

t

事に奨励賞を受賞したのですが、

の作品を作るのに相当な努力

そして2024年の二科展、

4 週間撮り続けたイメージになるま 飯りたい

があったそうです。

「学校で撮影していたら面

白

自分たちでこういうふうに撮りた 2回の全国大会や大きなフォト るにはどうしたらよいかを先生に すが、まずは先生からカメラの使 秀な成績を収める強豪校でした。 たが、高校に入って好きな写真が だちや食べ物を撮るのが好きでし ンテストでの入賞を目指して、 教えてもらいます。部としては年 いというのを見つけて、 入部。同校は全国規模の大会で優 なモデルにお願いしようか考えて んなでどんな道具が必要か、どん より得意になるようにと写真部 ました。ある程度理解できたら、 方や基本的な知識を教えてもら 「元々カメラを持っていたので それを撮 4

あった時はうれしかったです

将来の夢は、「大学に進ん

だ

b

た。大きな美術館に自分の作品が

って、応募してみたいと思い

まし

0

ung部門ができたことを知

「全国的にも有名な公募展で、

さす 枚ができるとうれしいです」 夜になることも。 0) たということもよくありました。 か、 がに最近は気力が落ちてきた 頻繁にはありませんが、徹 でも納得 いく

帆布』を刊行

しました。

写真画集

絵画でもある、 という通り、

写真であ

りながら、

ませ、Photoshopで描

INTERVIEW

瓜生倫子太

作品集にまとめたことで

0

人生を振り返ることが

できた

なり落ち込んで

いました……。

それでも何

かしない

٤

と思っ

つまりはイメージ

ました。その後、

実家のカステ

しましたが、

夫が亡く

眼レフとマクロレンズで撮り始 クトカメラでは上手く撮れず、 賞を受賞した岡

県の瓜生倫子さ

2

年の第71回展にてア

トフォト部門でトキナー

ます。

瓜生さんに経緯を聞くと、

すスタイ

ルで作品づく

りをして

この

たび写真画集『天球の

す

が、

きれ

いな花があってもコン

「退職後に山歩きを始めたんで

ていたそうです たほうがよいのではないかと迷っしてきましたが、なにか形に残し これまでに数々の作品を作りだ

やることに。本のタイトルなんかのすすめなどもあって思い切ってん切りが付かず(笑)。でも先生 で う 品は写真ではないので写真集とい 品なども入れ込んでもらって私と たりしましたし、最後に出来た作 たりしましたし、麦を上して絞っはたくさんアイデアを出して絞っ 皆さんの協力があってできた一冊 と提案があり、ぴっ 長さんから写真画集はどうですか しては、出来過ぎなくらいに感じ たいと思いましたが、なかなか踏 る本になりました。 す のは……と思っていたら、 「本にまとめて生きた証しにし ただ、 たりだなと。 私の作

うですが、完を買うのか、 れば十分で、 瓜生さんは、 完成後の反響の と半信半疑だったよ だれが自分の作品集 本の形になって 大きさ

驚いたといいます

こに行ったかもわからなくなりま 良 ともないかなと思います。 なに悩んだのにやって良かったな つでも見られるし、捨てられるこ ある作品も、私がいなくなればど と感じています(笑)。たくさん が、 「お世辞も含みますが、 かったと言ってもらえて、 本棚に収まっていれば、 すごく あ

募してきました。 写真をやってきて本当に良かっ 募してきました。73回展から部門える絶好のチャンスだと思って応 部門はまさに私の作品を見てもら 甲斐です。二科展のアー ょっとさみしいですね。 としてはなくなってしまうの と思いますし、私にとっての生き あらためて振り返ってみると、 トフォト が

200mm×225mm

問合せ:日本写真企画

TEL. 03·3551·2643

定価 3,000円(税込)

たら、

と背中を押してくれたんで

年間の時間と費用を写真に費やし

んは大学に行っていないから、 みたいなと。子どもたちもお母さ

4

す。

うりゅう・みちこ_1939年、山口 県生まれ。96年頃、知人に貰った

一眼レフにより写真撮影を始める。

岡山県北写真展山陽新聞社賞。

99年、日写連真庭支部年度賞1

位。2017年、Photoshopによる

写真画の制作を始める。23年、24

7

いたところ、

写真の勉強をして

年二科会写真部展に入賞・入選。

ソフトカバー・カラー64ページ

と写っているはず。 力で取り 来た作品。 りを楽しみたいですね」 とを残せたので、 あ のりませんが、 2 冊 目 時間 やお金をかけて撮り続けて 組んできた生き様がき の作品集はさすがにもう 写真を趣味として、 私のやってきたこ あとは作品づ 瓜生さんの 全 つ



使い始めてそ

の面白さに夢中

にな

ましたが、同時に Photoshopを

大阪の写真教室に通うことにな でも70歳を過ぎていました」

「やり始めると必死にあれこれ

ますが、気付いたら朝5時だっメージに近づけるように作り込

気付

1

たら朝5時

だ

5 REAL

7

勢は、多くの写真愛好家にとっ

なるもの

部の

友だ

ちもみんな上手なんです」

写真を始めたのは山登りが好き な先輩に連れられて山へ行ったと きに記録するようになったことで す。風景は大きな変化がなさそう でも年々変わって来ていて、それ

を写真で残そうと。特に冬山が好きで四国の山 を撮り続けていました。そんな中、プロの写真 家さんと出会って作品づくりを意識することに なり、それまでとは違った取り組み方をするよ うになって今では高松市内でのスナップなどが 中心です。

現在、二科展とJPS展、視点展、そして香川 県内の2つの公募展を柱に写真活動をしていま す。それぞれの公募展用に撮り分けるようなこ とはせず、撮った作品の中から、それぞれの公 募展に向くかな、と思うものを選んで応募する ようにしています。

二科展は、最初の数年は落選続きでしたが、 6年ほど前に初入選してから連続で選んでいた だいています。関東に友人が多いので国立新美 術館に見に来てもらえるのが嬉しいですし、最 もやりがいを感じます。5つの公募展で入選を 目指すことは私にとっての生き甲斐。今後も楽 しみたいと思っています。

公募展 目分の思 ^ \mathcal{O} 3 が

理絵

八々を写

6

伝

え

私は旅行が好きで誰に見せるわ けでもなく記録として写真を撮っ ていました。ある時、カナダでオ 一口ラを撮った写真を照井四郎会 員が見てくださって、「これはい

いよ、作品づくりをしてみないか」と言われ、 写真への取り組み方が変わりました。それから は構図を気にするようになったり、今まではパ ッと一枚撮って終わりだったのに画面中でポイ ントになるような人物が来るまで待つようにな ったりしました。お陰で一人でないと旅行がで きなくなりましたが(笑)、写真の世界が一気 に広がったのです。

二科への初応募は先生からアドバイスをもら ったオーロラの写真でした。その後は、アート フォト部門ができたことがきっかけでパソコン での作品づくりを模索しました。というのも、 小学校から大学まで16年ほど油絵をやってい たし、仕事柄パソコンでの絵作りができたから です。2020年には二科賞をいただきましたが、 頭に描いたイメージを、写真を使って作品にし ていく作業が私には合っていて、以降はアート フォトを出品し続けています。これからもメッ セージを込めた作品を発表していきたいです。

写真を始めたのは今から15年 度ほど前。私は学生時代から油絵 や水彩画をやっていて大分で個展 を開いたこともありました。仕事 で東京や福岡へ行く機会があって



設と写真

その時に小さなカメラで写真を撮っているうち に写真への憧れを持つようになり、2009年に キヤノンのEOS 5D Mark IIを買ってから風景 や動物などを撮っていました。グループに入っ て二科に応募するようになり、2019年に全国 知事会賞をいただきました。その際に表彰式で ほかの方の話を聞いていて、自分もパワーアッ プしないと!と奮起し、カメラを買い替えたり、 レンズを増やしたりして作品づくりにも力を入 れましたね。

油絵は描きながら想像して色を上塗りして重 厚感のある作品になります。だから写真でもど うしても明るい写真よりグッと色の深みを強め た表現が好きですね。いまは、ソフトを使って の作品づくりも楽しんでいますが、油絵と写真 をミックスしたような作品づくりが楽しいです。 もちろんベースは写真なのでいじりすぎないよ うにしていますが、イメージ通りの作品に仕上 がったときはワクワクします。



私は退職後にバックパッカーと

二科への応募は、中国新聞で展覧会の案内が 出ていて見に行ったことがきっかけでしたが、 クラブに所属しているわけでもなく、プリント の仕方すらわからず(苦笑)、初応募から3年 は落選が続き、4年目で初入選。それからは落 ちたり、入ったりを繰り返したりもしました。 応募作品はすべて人が写っているものを選んで います。その地域の風習や風俗、生活が好きな のでそれを写真で伝えたいという思いもあるか らです。

今後も、いまのペースで旅を続けながら、作 品づくりを続けていきたいですし、どこでどん な出会いがあるかドキドキしながら各地へ向か さんいます。

なり、1回に3か月滞在すること もあるような楽しみ方をしていま す。海外での素敵な光景を写真で 収めるため本格的に写真を始める

ようになりましたが、一人でわがままに旅をし ては、写真を撮っています。旅は片道切符で、 基本的にバスや列車など地上を移動することに していて、各地での出会いを大切に、カメラを 向けては撮影しています。

旅に行っても自分の目に記憶す る、とか言って数枚しか写真を撮 らなかったのですが、少しでもち ゃんとした写真を撮りたいという 軽い気持ちで、また自分のライフ



サイクルに合わせた時間で無理なく通えるから、 と選んだ写真教室がなんだか場違いだったよう で「ここは中央の公募展を狙っているクラスだ から」との先生の言葉に後悔したところからス タートしました。

でも先生やメンバーの写真を見ていると今ま でに見たことのない世界が広がっていました。 旅先で出会った感動的なシーンというよりは、 被写体の表面だけでなく、その奥にある目に見 えない部分も訴えかけてくる作品たちに心動か され、「私もこんな写真を撮ってみたい!」と思 うようになりました。

作品づくりでは、「すっきり、はっきり」「主 役と脇役」「物語性があるか」という先生の言 葉を胸に被写体に向かっています。二科に初め て応募したときは、落選でしたが、2年目に入 選できて嬉しくて、東京の展示にも行きました。 写真は感動の風景を記録できるのが魅力です。 これからも出会いを大切に撮り続けます。



一科を通

教師をしていたおじがカメラを 持っていて小さい頃から興味はあ ったのですが、友だちが写真をや っていて面白そうだなと思ったの がカメラを買うきっかけでした。

最初は花などを撮ってはいたのですが、ある時 期から月に1回仕事を休んで裏磐梯のペンショ ンへ2泊3日で撮影に行くようになってその魅 力にはまった感じです。写真家であるオーナー は撮り方を教えてくれるのではなく「どう撮り たいんですか?」と聞いてきて、それを表現す る方法を考えさせてくれるので、勉強になりま

ある日、阿武隈川の河川敷で撮影していたら 声をかけられました。それが二科の人だったの ですが、ブログで発表していた写真を見てもら ったら「二科に向いている」と言われ応募する ことに。初応募で初入選できたのですが、入選 くらいじゃ東京まで見に行ってもしょうがない と思ったら……。翌年は落選で簡単に入選しな いことを知ってそれからは行くようになりまし た(笑)。二科展の表彰式へ行くと、Facebook などでつながっている仲間にも会え、人とのつ ながりが得られる二科の良さを実感します。

楽しみ方

写真を始めたのは子どもがバス ケットチームに入ったのでプレー する姿を上手に撮りたくて、カメ ラの操作を学びたいと近くの公民 館でやっていた写真講座に入りま



した……が、そこは作品づくりを中心に活動し ている講座だったんです (笑)。使い方も教え てくれたんですが、芸術としての作品を作る世 界も面白いなと思って指導を受けました。今思 うとピントが合っていない写真もたくさんあり ましたが、バスケの保護者からは喜ばれて、写 真っていいなと感じたことでより写真が好きに なった感じです。

二科展は講座の先生に勧められて応募したの が2021年。初応募で初入選をいただきうれし かったですね。バスケから写真に入ったことも あるのですが、スポーツを撮るのが好きで、ス ピード感や瞬間をとらえるのが魅力です。なか でも、地元の鈴鹿で年1回、7人制女子ラグビ 一の大きな大会が開催されますが、これは絶対 に外せません。撮り行くのが楽しみなんです。 スポーツ以外のものも含めて、私らしい写真と は何かを模索しながら、これからも撮り続けて いきたいと思っています。



高校時代は写真部に所属し、自 分で焼き付けをしていましたが、 社会人になって仕事優先で写真か らは離れていました。60歳の区 切りで何かを始めようと思ったと

きに思い出したのが写真でした。環境はデジタ ルになっていたので昔とはスタイルも変わりま した。デジタルはたくさん撮れるのでチャンス が広がった感じがして、楽しいですよね。

私は絵を見るのが好きで、また近所に二科で 活躍されている方もいたので、二科というもの に憧れがあって、応募したとしても入選するま でに10年はかかるな……と思っていました。 写真展で出会った先生の教室に入ったのですが、 一回目の教室では二科へ応募する作品の選定を しているところで、そのレベルの高さにやっぱ り10年は無理だと(笑)。

それでも先生や仲間のすすめもあって茨城二 科展に出して入選、その後に本展に応募したら いきなり入賞。奇跡か、運がいいかと飛び上が って喜びました。その後3年連続で賞をいただ いたのですが、自分の個性を出すにはどうした らいいのかと模索中です。その一歩を踏み出せ たらまた新しい世界があると思っています。

7 REAL

REAL 6

0

n

写真部では、第72回展における

33作品を展 賞・入選作品1 府3県在住の入 良・和歌山の1 大阪・兵庫・奈 ほか上位2賞と 員・会友作品の

示。会場には、

+

フォトコン誌で連載

高校写真部「作品添削教室」開校

月刊写真雑誌『フォトコン』誌では 高校写真部と二科会写真部がコラ ボしての新企画を12月19日発行の 1月号よりスタートさせました。講師は、 鳥越修会員が務め、フォトコン編集 部と高校、そして鳥越会員の3者を

オンラインで結び、提出された作品 について具体的なアドバイスをして いくという展開です。1月号で登場し

た熊本県の八代白百合学園高等学

校の中西先生はかつて二科展に応

募した実績もあるだけでなく、写真

甲子園で準優勝に導くなど指導歴 もあり、中身の濃い添削教室となり ました。本企画は、読者にとっても参 考になるアドバイスを提供すること がコンセプトとなっていますので、ぜ

ひ写真雑誌を手にし、多くの作品を

見て学び、それぞれの撮影活動に 活かしてもらえたらと思います。

に鑑賞していま

一点一点を熱心

者があり、作品 連日多数の来場

モデル撮影を楽しむ 長野支部で撮影会を開催

活動の一環として、 10月19日、長野支部の南信地区 加してのモデル て総勢20名が参 ハート城におい 群馬県ロック

品づくりを存分 ークを背景に作 られるテーマパ の洋風建築で知 和の中、石造り 恵まれた撮影日 ました。天気に 撮影会を開催し

に楽しみました。

森井禎紹名誉会員が 一田市技能金襴賞を受賞

響を与えたことなども評価されて を発行し、全国の写真ファンに影 立した点や、多くの著書や写真集 創設。これまでに全国1000以 たたえる賞で、市が2017年に 地域産業の発展を支えてきた人を み重ねて培った技能で市民生活と 年度「三田市技能金襴賞」を受賞 語性を高める独自の撮影手法を確 上の祭りを撮り続け、訴求力や物 しました。地道な努力と経験を積 森井禎紹名誉会員は、2024

の受賞となりました。

尼崎市で開催第108回二

:展大阪巡回

一展を

記念作品集が完成 富山支部創立50周年

刻・デザイン・写真の4部門の作 ターにおいて開催され、絵画・彫

.展が10月31日(木)から11月10

108回となる二科展の大阪巡

(日) まで尼崎市総合文化セン

品が展示されました。

名

誉会員・会

されています。 員の作品と第36回から45回展の 大賞受賞者と審査員の一覧も記載 「支部大賞」作品も収録。歴代の して作品集を発刊しました。支部 富山支部では創立50周年を記念

会期:1月11日(土)~13日 時間:9~17時 会場:富山県民会館美術館 【第46回富山支部公募展】

会場:岐阜県美術館一般展示室B 会期:1月15日(水)~19日(日)

時間:10~18時(最終日は16時)

【第35回山梨支部展】

会期:1月19日(日)~ 2月2日(日)

時間:10~17時 岡田紅陽写真美術 (最終日15時·休館火曜 館

【第32回岐阜支部展】

※1月11日 2次公開審査

時間

(最終日は16時)

(最終日は16時30分)

【第62回茨城支部展

第33回茨城支部公募展】

会期:5月10日(土)~15日(木) 会場:ザ・ヒロサワシティ会館

時間 9~17時(最終日は14時) (旧茨城県民文化センター)

【第13回大分支部写真展】

会期:6月3日(火)~8日(日)

支部展・公募展

【第46回広島支部公募展】

会期:1月7日(火)~13日(月) 時間:9時3分~17時 会場:ふくやま美術館ギャラリー

時間:10時30分~18時30分

(最終日は15時30分)

会場:コラクヤ・ギャラリー 会期:2月7日(金)~11日(火)

· 4 階

時間

【第7回長崎支部展】

1月13日(月)15~16時 ※ギャラリートーク

会期:3月11日(火)~16

(日(日)

(第74回中部二科展)

(第5回奈良支部展)

時間:10~18時(最終日は16時)

会場:愛知県美術館ギャラリー

時間:10~17時 会場:静岡県立美術館 会期:6月10日(火)~15日(日)

【第52回静岡支部公募展】

月

会期:5月1日(木)~6 日 火

会場:山梨県立美術館

会期:6月10日(火)~15

日(日)

【第36回山梨支部展】

会場:入江泰吉記念

: 9時30分~16時30分奈良市写真美術館

時間

:9~1時(初日は13時

心から、

最終日は15時)

県民ギャラリーB

(宮崎支部展)

会場:宮崎県立美術館 会期:6月25日(水)~29

10 17 時

時間:

日 **日**

表紙 |氷の表情_ 慢井孝

会員・会友の逝去者 月28日 石原光男会員 (山梨支部) 月14日 北野末吉会員 (長崎支部) 月29日 樋川藤之会友 (東京支部) 9月30日菊池喜二郎会友(秋田支部) 10月25日 佐々木 聡会員 (島根支部) 10月29日 大平幸恵会員 (広島支部) 11月10日 堀内三男会員 (山梨支部) 12月2日伊藤五夫会員 (愛知支部)

般社団法人 二科会写真部 広報誌『REAL』 Vol.34

発行日:2024年12月31日 編集:二科会写真部広報委員会 〒106-0044 東京都港区東麻布2-32-8 西桜ビル2F TEL. 03-5574-3980 FAX. 03-5574-3981 発行所

会場:大分市アートプラザ

:10~16時30分 1階ギャラリーA (最終日は15時30分)

REAL